

CHAMPAGNE BARON DE GRIMONT

Superior calidad

Exquisito bouquet

Único depositario, D. JOSÉ NORAT

LA ADMINISTRACIÓN DE COCHES

Boix y Salvadó

situada en la calle del Progreso, 11 y Plaza de S. Francisco, 15, se ha trasladado a la Plaza de San Francisco, 6, bajos, (ex-talleres de LA LUCHA) donde se reciben toda clase de encargos para el completo servicio de coches, carruajes a la llegada de los trenes, encargos, etc., etc.

EL DIVORCIO

Los asuntos de familia del gabinete mauro-silvelista andan de mal en peor.

Háblase de conjuras y conspiraciones dirigidas por los señores Villaverde, Romero Robledo, Dato y Gasset.

De todo esto se nota la efervescencia, no se ignora el fin que se proponen los que podríamos llamar perturbadores, pero no puede afirmarse nada pues todo hacerse tras tupida cortina.

Prescindiendo de las intrigas de la camarilla conservadora, nos bastará para demostrar la armonía que reina entre los consejeros de la Corona reproducir unos párrafos del discurso pronunciado por Maura antes de ser Ministro de la Gobernación y otros del pronunciado hace unos días en la Alta Cámara por el señor Silvela, que no parecen más que una censura a las palabras del terrible *enfant* de la revolución.

Decía Maura en su discurso:

«Por eso he dicho siempre y repito ahora, que España entera necesita una revolución en el gobierno, y que si no se hace desde el gobierno, un trastorno formidable la hará; porque yo llamo revolución a eso, a las reformas hechas por el gobierno radicalmente, rápidamente, brutalmente; tan brutalmente que baste para que los que estén distraídos se enteren, para que nadie pueda abstenerse, para que nadie pueda ser indiferente y tengan que pelear hasta aquellos mismos que asistan con resolución de permanecer alejados. Se habla de la prudencia, que es, en efecto, grande y excelsa virtud, pero cuyo manto usurpa a veces la pusilanimidad para sus tratos incestuosos con el egoísmo; se habla de que la debilidad del poder no consiente tales empresas. Yo he respondido siempre que en el gobernar, la acción da la fuerza, la quietud es debilidad y decadencia; que cuanto más dificultades se acometan teniendo razón se tiene más fuerza, y que otra cosa no es gobernar, sino estar en el gobierno, como decía un ilustre estadista.

Cada día es más tarde; cada hora que se pierda es una dificultad grave más.»

Ha dicho Silvela en su peroración:

«Si por alguno de mis amigos se ha hablado alguna vez de revolución desde arriba, nunca se ha hecho en el sentido en que ahora se usa esta frase, para pedirle rápi-

da y violentamente la realización de sus fines...

Yo he sido siempre enemigo de las revoluciones; creo que este es uno de los grandes progresos del siglo XX; creo que las revoluciones han concluido en todas partes; y aunque nosotros somos de los más atrasados en las modas, por regla general, creo que hemos llegado también a abandonarlas de un modo definitivo y creo que el siglo XX será el de las evoluciones...

Yo soy enemigo de las revoluciones de todo género; pero, si cabe, soy más enemigo todavía de las revoluciones dictatoriales...

El mal gravísimo que nos aqueja, es el de una anemia general de todo el organismo; pero esa anemia no la puede curar un partido, ni la sucesión de varios partidos; esa es obra de la Naturaleza, es obra inevitable del tiempo...

Con lo dicho basta para demostrar la armonía que reina en la familia, pudiéndose augurar que no tardará en venir el divorcio.

Hoy cumple un año que la implacable guadaña de la muerte segó la vida de una gloria catalana, cuyo nombre jamás podrá borrarse de nuestra imaginación.

El día 10 de junio de 1902 falleció en «villa Juana» el poeta de universal fama, el poeta más sublime sin duda alguna del pasado siglo, el reverendo mossén Jacinto Verdaguer.

Su gigantesca obra admirada mientras vivió, es hoy el marco de gloria que rodea su nombre.

Todo en él fué poesía. En versos inspiradísimos cantó sus más íntimas afecciones; en versos que más parecían cantos de ángeles, elevó plegarias a la Virgen y su Divina Corte; en versos sublimes cantó también sus penas, las persecuciones de que le hicieron objeto la maldad de los hombres, y cual nuevo Cristo, cuán más implacable era la saña de sus enemigos, mayor inspiración y mansedumbre respiraban sus composiciones.

Cual Nuestro Redentor, también Mossén Cinto ha sido comprendido después de su muerte; antes fué admirado, hoy se le venera.

Y conste que no creemos cometer sacrilegio alguno, al comparar la sublimidad de Verdaguer con la del Creador de la iglesia cristiana, pues si bien en menor grado de sublimidad, sufrió todas las amarguras, persecuciones e injusticias que sufrió el que por nosotros murió en la Cruz.

Humillémonos pues ante tanta grandeza y dediquemos hoy un recuerdo al más grande, al más inspirado, al más sublime de los poetas catalanes.

Jacinto Verdaguer

Para biografiar al insigne poeta somos pigmeos; precisa para hacer un estudio de su vida, una inteligencia privilegiada, pri-

villegiadísima que comprenda y sepa explicar con toda su magnificencia la gigantesca labor de Verdaguer.

Careciendo nosotros de tan preciada condición, limitémonos a extractar cuatro fechas, cuatro datos que recuerden al poeta cuya muerte hoy se conmemora.

El día 17 de Abril de 1845 nació en el pueblo de Folgarolas, donde pasó su infancia, Jacinto Verdaguer.

En tan humilde pueblo y al lado de sus padres humildes también, formóse el alma poética del que debía asombrar al mundo con su inspiración.

Contribuyó a ello notablemente su bondadosa madre, de quien Verdaguer aseguraba que fué su primer maestro de poesía.

Adolescente y con la instrucción recibida en su pueblo natal, decidió abrazar la carrera eclesiástica y empezó sus estudios en el seminario de Vich, al propio tiempo que ejercía de preceptor y practicaba las labores del campo, para con tan distintos trabajos subvenir a las necesidades de su vida y de sus estudios.

Entonces fué cuando nacieron en él sus aficiones a la literatura y junto con otros amigos fundaron la llamada *Colla del Esbart de Vich* que celebraba sus reuniones en los bosques más frondosos de la comarca.

En 1865, obtuvo por primera vez premio en los juegos florales de Barcelona. A medida que fué adelantando en sus estudios religiosos fué su alma educándose en los estudios de la Naturaleza y concibió *L'Atlantida*, obra inspirada por los poemas épicos antiguos y en 1866 obtuvo nuevo premio en los juegos florales, admirándose ya entonces la facundia del joven poeta.

En 1870 fué ordenado y nombrado coadjutor de la parroquia de Vinyclas d'Oris, cargo que abandonó por su falta de salud, que debía reponer según los facultativos efectuando largos viajes por mar. No contando con medios para hacer viajes de recreo aprovechó su carácter sacerdotal y entró de Capellán en uno de los buques de la Compañía trasatlántica, cargo que desempeñó durante algunos años y en cuyo transcurso terminó el monumento de poesía llamado *L'Atlantida*.

Por tercera vez obtuvo premio en los Juegos florales del año 1877 y desde entonces el nombre del poeta Verdaguer fué ya de todos conocido y ensalzado. En 1880 fué nombrado *Mestre en Gay saber* y en 1881 fué presidente del Consistorio de los Juegos florales.

Nombrado limosnero de la casa del marqués de Comillas desempeñó este cargo durante muchos años, y desde aquí arranca la historia de persecuciones, injusticias y amarguras que le proporcionaron, precisamente quienes más debían admirarle, trocando en corona de espinas el tejido de laureles que con su inspiración se había labrado.

No es hora de recriminaciones ni de exigir responsabilidades por los martirios que al poeta le causaron: brilló aunque tarde la justicia y sus vivificantes rayos horaron la calumniosa trama que sobre la inmaculada conciencia de *Mosen Cinto* se había acumulado.

El obispo doctor Catalá reparó en parte las injusticias que con él se habían cometido y concedió a Verdaguer un beneficio en la iglesia de Belen de Barcelona de cuyo misero producto vivió y aún hizo abundantes limosnas, hasta que contrajo su última enfermedad que tuvo fatal desenlace en la finca que don Ramon Miralles posee en el pintoresco monte de Vallvidrera y que generosamente quedó convertida en sanatorio del gran poeta, cuya memoria veneramos y veneraremos siempre.

Amor de mare

*Lo dolent fill a la dolenta mare
digué un matí:—
—Tú ets de mon cel l'estrella que ves brillar
igué vols de mi?*

*Te portaré de casa del meu pare...
tot un tresor;
te portaré las joyes de ma mare.
—Portem son cor.—*

*Lo dolent fill la troba que dormia
tot somiant,
to somni dols que dia y nit somia
n'es son infant.*

*Obre son pit y ab un coltell arranca
son pobre cor,
son cor que viu com colometa blanca,
del seu amor!*

*Com llantia d'or portantlo en sa mà dreta,
batre lo sent.
—Oh qui t'entis, oh cor de ma mareta,
d'amor batent!*

*Tot caminant, de sa estimada queya
prop del portal,
y ab dolsa veu lo cor hermós li deya:
—Fill, t'has fet mal?*

JACINTO VERDAGUER PBR.

Lo camí fangós

En temps d'hivern y després d'unes plujes molt fortes, una vegada se trobaren en mitg d'un camí ral, un jove que pujaba de la plana, emprenent un llarch viatge, y un vell qui l'acababa baixant de la muntanya y aprop ja de la posada:

—Deu vos guard, bon home—digué lo jove al vell.—Me diriau, si us plau, si hi ha gayre fanch per aqueix camí amunt?

Lo vell s'el mirá de cap a peus, com prenentli la mida d'un cop d'ull y despues li respongué ab aquexes paraules:
—Me dius si hi ha gaire fanch?

Per los vells fins a genoll,
per los joves fins a coll.

Lo jove qui esperaba sinó una lloansa de sa bona cama, una resposta mes falaguera, se quedá en dejú del seu significat. Y creyent que'l bon anciá se volia riure d'ell, si es que no estaba trastocat, se'n aná camí amunt tot barbotejant:—Ara veygü quina resposta de doná a un jove dispost y lleuger com jo, un vell qui se'n va del món! Es que lo voldria dir al furrevés:

Per los joves fins a genoll,
per los vells fins a coll.

Lo jove dalitós a pas de convidat, empregué'l camí y a les quatre passes ja se havia oblidat de la sentenciosa dita del bon vell, y camina que caminarás, com mes anava mes fanch trobava. Per sortejarlo, com los anys no li pesavan gayre, saltava d'assí y d'allá de pedra en pedra y d'una vora de camí ral al altre.

Tot saltant y gambejant refiat de sa lleugeresa, una vegada posá'l peu sobre una pedra girèlla y quant menos s'ho pensava se'n aná de costelles al bell mitj y en el mes tou y espés de la fanguera, d'ahont sortí enfangat fins al coll y saltava ab prou feynas.

A les hores comensá de entendre y de capir l'estrany enigma del vell entenimentat, mes que mes al recordar que aqu-st a la seva edat y venint d'un llarch viatge, no s'havia enfangat sino fins a les genolleres.

De fanch n'hi ha de moltes menes y de viarans llotosos n'hi ha més dels que sembla y per tot arréu. Si volen que us ho diga clar y catalá, a la curta ó a la llarga ho son tots los qui s'apartan del camí de la neledat y de la dretura, que es lo camí del sant Evangeli.

Si'l jove que tot just enfla'l camí de la vida, trobantlo tal vegada espedregat, bonich y sembrat de flors, demanás als vells que ja l'acaban si hi ha gayre fanch, tots farian la mateixa resposta:
Per los vells fins a genoll,
per los joves fins a coll.

† JACINTO VERDAGUER PBR.
(De Jacint)

DESDE CASSÁ DE LA SELVA

Animadísima ha resultado este año la fiesta mayor de esta villa.

El domingo, primer día de la fiesta, fueron tantos y tantos los forasteros que nos visitaron, que la circulación por las calles hacía difícil en algunos momentos. La plaza de la Coma, mientras las dos orquestas de esta villa ejecutaban sardanas, vióse siempre convertida en hormiguero humano.

Ayer tarde honráronnos con su visita el gobernador civil de la provincia don Juan Tejón, el gobernador militar don Pedro Coruel, presidente de la Audiencia don Cristóbal Gironés, presidente de la Diputación don José Puig, juez de primera instancia don Rómulo Villahermosa, y el diputado provincial por este distrito don Eduardo Noguier, que tantas y tan buenas amistades cuenta en esta villa.

Eran poco más de las tres cuando apercibióse la silueta de un carruaje indicando á los que en las afueras de la población aguardaban, que los expedicionarios se hallaban próximos. Poco después descendieron estos, siendo saludados por todas las autoridades locales, en cuya compañía se dirigieron á la casa consistorial.

Llegados allí, el alcalde Sr. Baus dirigió un cordial saludo á los visitantes, manifestando en breves y elocuentes frases, la satisfacción del pueblo de Cassá por verse honrados con tan dignas autoridades.

En nombre de todas estas, el Sr. Tejón contestó agradeciendo las muestras de atención recibidas, considerándose orgulloso de dirigir una provincia entre cuyos pueblos, figuran villas como Cassá de la Selva, modelo de administración, de honradez, de trabajo y de ilustración, terminando su discurso con sinceras ofertas de apoyar y hacer por Cassá de la Selva, cuanto sus industriosos habitantes consideren justo y necesario.

El señor Tejón acompañado del alcalde señor Baus y de los señores Puig, Cornet, Noguier y subdelegado de medicina señor Llach visitaron el hospital, recorriendo todas sus dependencias que encontraron los visitantes en las mejores condiciones de higiene, limpieza y ventilación.

El señor Tejón socorrió á un joven panadero atacado de la viruela con 25 pesetas y á otro obrero ya casi restablecido con 5 pesetas, caridades que devolvieron los agraciados con cariñosas frases de agradecimiento.

Desde el benéfico establecimiento, pasaron los excursionistas á la casa del alcalde señor Baus, donde fueron obsequiados con un *lunch* de cuya esplendidez solo pueden formarse concepto los que conocen la galantería y generosidad del señor Baus, y su distinguida esposa que afablemente hizo los honores de la casa. Larga, aunque grata, tarea sería el trasladar á las columnas de LA LUCHA las muchas protestas de agradecimiento que se cruzaron entre obsequiados y anfitrión. Baste decir que brindaron casi todos los concurrentes al acto y que en todos los brindis domino como nota inspiradora las loanzas y felicitaciones para los cassanenses que tan dignamente se hallan representados por el señor Baus, honrado industrial que con su labor constante y su amor al trabajo, ha hecho desaparecer en su casa los odios y rencores que el obrero siente para el patrono cuando este deja de ser su compañero para convertirse en amo.

Satisfechos y admirados de la galantería y amabilidad del señor Baus y su distinguida esposa, marcharon los expedicionarios á visitar las Escuelas de cuya visita quedó altamente satisfecho el señor Tejón ya que el Ayuntamiento de Cassá ha sido el primero en cumplir cuantas disposiciones ha dictado relativas á la enseñanza.

Desde el balcón de las casas Consistoriales estuvieron el Sr. Tejón y sus acompañantes presenciando el pintoresco espectáculo que ofrecía la plaza de la Coma, poblada de corcos en los que se bailaba la típica sardana y en los que se veía agradablemente mezclados y confundidos, obreros y patronos, pobres y ricos, todos rebosando alegría y todos demostrando su contento.

Eran ya cerca de las siete cuando el se-

ñor Tejón después de recibir la visita de comisiones de todas las sociedades, dirigióse con sus ilustres acompañantes al carruaje que había de conducirles nuevamente á Gerona.

Al igual que á su llegada fueron despedidos nuestros visitantes por todas las autoridades y gran parte del vecindario que les prodigó repetidas muestras de aprecio y respeto.

Los cassanenses nos daremos por satisfechos si los excursionistas quedaron complacidos de los pobres, aunque voluntariosos obsequios con que les recibió nuestra villa.

El corresponsal.

Cassá de la Selva 8 Junio 1903.

Como la mejor contestación del último párrafo de la carta de nuestro Corresponsal en Cassá de la Selva, á continuación insertamos el telegrama que ayer mañana el Gobernador civil Sr. Tejón en nombre propio y en el de sus acompañantes dirigió al alcalde de aquella villa.

«Gobernador civil á Alcalde de Cassá de la Selva:

Reitérole mi gratitud por las atenciones con que á mis respetables acompañantes y á mí nos distinguieron ayer, especialmente V. y su familia. Ruégole saludé en mi nombre todas las demás autoridades, maestros, empleados, sociedades y particulares que hubieron de cumplimentarme, renovándoles á todos mis sinceros ofrecimientos y fervientes votos por el progreso moral y material de ese hospitalario pueblo».

Juan Tejón.

Clinica del Cirujano-Dentista

ARTURO F. ROSÉS

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.

Operaciones sin dolor.

Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.

Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2.º - Gerona.

NOTICIAS

Varios elementos de esta ciudad están recogiendo fondos con destino á la suscripción abierta para erigir un mausoleo en el cementerio de Madrid sobre la tumba que encierra los restos de Pi y Margall.

Cuantos deseen tomar parte en la misma, pueden dirigirse á la redacción de *El Autonomista*.

L'Escut Emporità de La Bisbal ha organizado el tercer concurso literario para el día 16 de agosto próximo. Se ofrecen doce premios, entre ellos una flor natural. El jurado calificador lo forman: Don Ramón E. Bassegoda, presidente; don Jacinto Laporra, don Claudio Planas y Font, don Ramón Masifern y don José M.ª Folch y Torres, secretarios.

Las composiciones deberán remitirse al domicilio del secretario de la comisión organizadora, don Antonio Candalé, Archs, 17, La Bisbal.

Se ha acordado de Real orden no prorrogar el plazo para la redención á metálico de los mozos de 1902.

Ha visitado la villa de Palafrugell, nuestro distinguido amigo el director de *La Publicidad* de Barcelona, don Eusebio Corominas.

Viéronse muy concurridos los funerales que ayer por la mañana se celebraron en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, para el eterno descanso del alma de don Narciso Negre.

El pasado lunes reuniéronse veinte concejales en nuestro Ayuntamiento para asistir á la Junta municipal; ayer no llegaron á diez para celebrar sesión de primera convocatoria.

Con motivo de la festividad del día, las

tropas de esta guarnición vestirán mañana de gala.

Esta mañana se celebrarán en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen á las 9 de la mañana, respectivamente, solemnes funerales para el eterno descanso de las almas de doña Teresa Traité Serret y don Rafael Martell Traité.

Reiteramos á la familia de los finados nuestro mas sentido pésame.

La *Gaceta* publica un real orden disponiendo que los generales, jefes, oficiales é individuos de tropa que se consideren con derecho á la medalla palatina de María Cristina, lo hagan presente á sus inmediatos jefes para que por el debido conducto llegue á noticia del ministro de la Guerra.

También se dispone que los jefes y oficiales retirados lo mismo que los individuos de tropa licenciados absolutos, lo soliciten por conducto de las autoridades militares del territorio donde tengan su residencia.

El conflicto obrero de San Feliu de Guixols continua en el mismo estado.

Los albañiles de la población no quieren reanudar sus trabajos hasta tanto una empresa particular no despida á los obreros que contrató en los pueblos circunvecinos.

Se han registrado algunas coacciones y para garantizar el orden público se han reconcentrado fuerzas de la guardia civil.

De no solucionarse pronto el conflicto, los obreros carpinteros se adherirán al paro de los albañiles.

Con gran pompa y solemnidad contrajo anteayer matrimonio en la Capilla de la Congregación de Nuestra Señora de los Dolores, la lindísima y elegante señorita doña María Espona, con el acaudalado propietario don Francisco Casamor.

Bendijo á la pareja en indisoluble lazo, el señor Vicario general canónigo doctor don José Matas, rezando la misa que tomaron los recién casados, el doctor Vilar, pariente de la familia Casamor.

Asistieron invitados al acto, buen número de parientes de ambas familias y algunos amigos íntimos. Entre ellos se destacaban del cortejo, las simpáticas señoritas Casamor y Capellá que llevaban con mucha gracia la clásica mantilla blanca.

La novia vestía elegantísima toilette con el velo blanco, adornando su vestido y tocado las blancas flores de azahar.

Desde estas columnas mandamos á ambas familias nuestra cordial enhorabuena, así como á los novios, á los cuales les deseamos una larga luna de miel y muchas felicidades en su nuevo estado.

En la próxima semana fondeará en una de las calas de Culera, un vapor con objeto de recoger el mineral que se extrae de las minas de Celrá.

El señor Gobernador ha dirigido una comunicación al Ayuntamiento de esta capital interesándose vivamente en la necesidad de trasladar la Escuela pública de párvulos á otro local donde pueda funcionar en mejores condiciones.

Bien lo merecen los numerosos pequeños de ambos sexos que acuden á educarse y á recibir los primeros rudimentos de la instrucción en dicha escuela.

Esta mañana debe celebrarse en nuestra Audiencia provincial un juicio por jurados para ver y fallar la causa procedente del juzgado de Figueras que por coacciones se sigue contra José Barraseta Carmey y otros tres.

Está encargado de la defensa el abogado señor Almeda.

Nuestro distinguido amigo don Ricardo Dalmau ha abierto una fábrica de legía en esta ciudad.

Deseámosle prosperidades en su industria.

Durante la tarde de ayer cayó sobre esta ciudad una continua lluvia menuda, propia de estación invernal.

La temperatura ha sufrido descenso.

Con motivo de estar dedicado gran parte

de este número, á conmemorar el aniversario del fallecimiento del vate Mossen Jacinto Verdagner, nos hemos visto obligados á retirar muchos sueltos correspondientes á esta sección.

Toda la prensa madrileña dedica grandes elogios á nuestro paisano el escultor Blay, por el triunfo alcanzado en la exposición que de sus obras se ha organizado en la villa y Corte.

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica una disposición aprobando los gastos de transportes hechos en Marzo y Abril últimos al fuerte de San Julián de Ramis, y otra ascendiendo al comisario de Guerra de segunda clase D. Santos Masguillen, que actualmente presta servicio en el parque de Artillería de Figueras.

En el correo de ayer tarde marchó con dirección á Barcelona D. Manuel Catalá, habiéndose encargado del despacho de la alcaldía el primer teniente alcalde D. Francisco Estech.

La antigüedad de «La Neotafía» Cort-Real 18, que ha sido el primer establecimiento que ha organizado los servicios fúnebres con toda la amplitud necesaria es una garantía de las ventajas que ofrece el público.

Instalaciones completas de para-rayos y timbres eléctricos, por el óptico electricista Pedro Colodón, calle Mercaders (Neu) 1, Gerona.

Las familias que agobiadas por el dolor de la pérdida de uno de sus individuos, quieran evitarse las molestias consiguiéntes á la organización del entierro y funerales acudan á «La Funeraria» plaza del Mercadal, núm. 9.

Nuestro amigo don Jaime Padrosa que con el título de *L'Express* hace el servicio de encargos y paquetes entre Gerona y Barcelona, ha organizado un nuevo servicio diario combinado para todas las poblaciones de Cataluña con economía, prontitud, seguridad, reserva y respondiendo de los extravíos. Se reciben encargos hasta las ocho de la noche en casa don Juan Homs, esterero, calle de Besadó, núm. 2 y hasta las tres de la madrugada en casa don Juan Barris, hestería, calle del Carmen, 2 y en Barcelona calle del Oli, 12, 2.º, 1.ª

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

Oficial cajista

Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha» Desde Manresa

Barcelona 9, á las 4.30.

Telegrafían de Manresa que ha terminado sus tareas el Congreso Agrícola Catalán, habiéndose aprobado los temas fijados.

Después se ha celebrado un banquete en honor de los congresistas, que ha estado muy animado.

A consecuencia de las lluvias, se ha suspendido la fiesta del árbol anunciada para hoy.

Los niños y niñas de las escuelas se han reunido en la Casa Ayuntamiento, donde se ha procedido á la repartición de premios.

El representante de Villafranca del Panadés, ha protestado de que los curas sean payeses é intervengan en las cuestiones agrícolas, siendo así que esto es por todos extremos ageno á su ministerio.—*Beig.*

debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, constipaciones, dispepsias, (ligereza de digerir) raquitismo crecimiento deficiente y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el acreditadísimo

Elixir Callo!

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito farmacia CALLOL Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América. María Pérez y D. E. Vives.

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de José

La comisión de actas

Madrid 9, á las 4 tarde.

Esta mañana se reunió la comisión de actas del Congreso, estudiando las actas de Becerrea, Berga, Puente del Arzobispo y Almagro.

En la relación de las de Becerrea y Berga, ha habido empate.

La de Puente del Arzobispo ha sido declarada leve.

La de Almagro ha sido declarada grave.

Lo que dice Silvela

A la salida de Palacio, el señor Silvela ha manifestado á los periodistas que le hemos interrogado, que no es cierto como dice un periódico de la mañana, que se trata de disolver la escuadra de instrucción.

Lo único que ocurrirá, ha añadido el señor Silvela, es que si antes no votan las Cortes algún crédito, se tendrán que suspender los ejercicios de tiro que está efectuando dicha escuadra en aguas de las Baleares.

—Ha confirmado el jefe del Gobierno que el Rey irá á Cartágena junto con el almirante señor Beranger, para revistar nuestra Armada (!)

También ha dicho el señor Silvela que si se lo permiten sus ocupaciones, acompañará al monarca en este viaje.

Después de despachar con el rey, el señor Silvela ha puesto á la firma un decreto autorizando al ministro para dar lectura en las Cortes el proyecto de ley sobre reforma de justicia municipal.

Firma del Rey

Los ministros de Gobernación y Hacienda á quienes ha correspondido despachar esta mañana con el monarca, han puesto á la firma los siguientes decretos.

Los decretos que el Sr. Maura ha puesto á la sanción del Rey, no han tenido interés, pues han consistido en conceder nacionalidad española á tres súbditos extranjeros, uno griego, otro portugués y otro francés.

De Hacienda disponiendo que la rehabilitación de los títulos nobiliarios que hubieran incurrido en caducidad y sean concedidos por la corona, se considerarán por el ministerio de Hacienda como nuevas mercedes al efecto de exigir los impuestos señalados para la creación de los títulos de las disposiciones vigentes.

Otro decreto reformando el reglamento orgánico de la administración provincial de 3 de Septiembre último, en el sentido de que la multa debe erigirse en la cuantía que determina la ley municipal á los Ayuntamientos, excepto en los casos en que el reglamento é instrucciones persiga una

cuantía mayor, debiendo hacerse efectiva siempre en metálico, en la forma ordinaria para el apremio administrativo.

Excepcionando de las formalidades de suabasta las obras de alcantarillado y revoque que se han de verificar en el edificio que ocupa el tribunal de cuentas del reino.—Reig.

Mítin monstruo

Barcelona, 9, á las 5:45.

Convocado por todas las sociedades obreras de resistencia de Barcelona y su llano, se celebrará el próximo domingo un mítin para protestar de los sucesos de Jumilla, Infiesto y Jerez y otros puntos, y para pedir la libertad de los trabajadores presos por cuestiones obreras.—Reig.

Sumisión de Pey Ordeix

Barcelona 9, á las 6:40.

El presbítero Pey Ordeix, acaba de someterse al Cardenal Casañas y al Papa.

La noticia que no es por nadie conocida causará sensación.—Reig.

CRÓNICA PARLAMENTARIA. Congreso

Madrid, 9 á las 6.

El presidente señor Villaverde abre la sesión á las dos y 30 minutos de la tarde.

Se aprueba el acta de la anterior.

El señor Rodríguez presenta documentos electorales.

Se entra en la orden del día.

Se dá lectura al dictámen de la comisión de incompatibilidades referente á varias actas.

Procédese al nombramiento de los señores Ruiz Gomez, Arroyo, Burgos, conde de de Serra y Domenech, para el cargo de diputados.

Se discute el acta de Puerto de Santa María.

En el banco azul los señores Silvela y Maura.

Es aprobada el acta, proclamando diputado al señor Teman.

Se discute el acta de la Almunia defendiendo el voto particular el señor Muro, atacando al diputado electo señor Muntadas y manifestando que el verdadero candidato es el señor Izabal.

Pide se declare grave el acta.

El señor Castellanos pide la palabra para contestar á alusiones.

El señor Muntadas toma parte en el debate.

Es desechado el voto particular por 111 votos contra 12.

Se procede á la proclamación del señor Muntadas.

Se discute enseguida el acta de Belchite (Zaragoza).

Senado

A las 3 y 15 el presidente general Azcárraga abre la sesión, con regular concurrencia.

En el banco azul los ministros de Instrucción pública, Marina y Estado.

El conde de Casa Valencia formula algunos ruegos al ministro de Estado.

El señor Romero pregunta si Francia ha dado cuenta al Gabinete español de la expedición militar á Figuié.

Pregunta si el ejército francés va anexionarse de aquellos territorios.

El ministro de Estado le contesta que solo se dirigen las tropas francesas á castigar á los culpables.

Rectifica el señor Romero manifestando que Francia cuenta con muchas influencias para sus proyectos.

El doctor Pulido interpela el gobierno acerca de la mortandad que se observa en Madrid.

Pide se le señale día para formalizar esta interpelación.

El señor Maura la acepta.

Se entra en la orden del día jurando el cargo tres senadores.

Continúa la discusión del mensaje.

El señor Labra rectifica diciendo que el ministro de Estado no le entendió ayer.

No habló agrega, de alianzas pero si indiqué la necesidad de realizarlas pronto. Analiza el estado de relaciones entre varias potencias.

Combate el tratado de París.

Refiriéndose á nuestras desdichas coloniales dice que al lanzarse nuestra nación á la lucha creyó que las potencias nos ayudarían.

Fiados, agrega, en esta esperanza llegamos á la derrota.—Reig.

El día en Barcelona

Barcelona 9, 7:15.

Persiste el tiempo lluvioso y fresco impropio de Junio.

Desde esta madrugada llueva copiosamente.

Las calles estan intransitables.

El mar agitatísimo.

Por causa de la lluvia han sido suspendidas las sesiones del Concurso hipico internacional.

Para asistir á estas fiestas han llegado algunos oficiales franceses, que serán obsequiados con un banquete por el Instituto Agrícola Catalán.—Reig.

Publicaciones

El número 19 de la revista ilustrada de música y teatros FIDELIO que se publica en Madrid, es tan notable como los anteriores.

En la portada trae el retrato de la ilustre escritora de música Carmen Sylva; en las demás páginas publica la conclusión del artículo titulado Beethoven.—Malats premiado en el concurso Diemer.—El nacionalismo en la música.—El retrato de José Sancho Marraco, autor de la preciosa barcarola *El gondolero*.—Concursos de FIDELIO.—Noticias varias y por último, publica cuatro páginas de música con la barcarola que más arriba citamos, letra de don Manuel del Palacio y música de don José Sancho Marraco.

El que desee números de muestra gratis, dirigirse al señor Administrador de FIDELIO, Valverde, 3, Madrid.

Revista bursátil

Telegramas del Banco Hispano-Americano

Cotizaciones del día 9 de Junio de 1903 (De nuestro servicio particular)

BOLSIN DE LA MANANA

Interior 4 por 100.	76'95
Acciones ferrocarril Norte.	58'00
Id. M. Z. A.	94'40
Id. Orense.	60'00
Francos.	36'55

CIERRE BOLSA A LAS 4 TARDE

4 por 100 Interior.	76'88
5 por 100 amortizable.	96'55
Acciones del F. C. Norte.	57'25
Id del F. C. de M. Z. A.	93'80
Id. Orense.	33'30
Obligaciones 5 por 100 Almansas.	104'75
Id. 4 1/2 por 100 Alicante.	99'75
Id. 2 1/2 por 100 Francia.	59'25
Id. Municipales 5 %.	102'42

PARÍS	Exterior.	90'05
	Nortes.	198'00
	Alicantes.	325'00
Francos.		36'65

Boletín religioso

SANTO DE HOY
San Timoteo obispo
CORTE DE MARÍA
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Divina Pastora en San Pedro.
Imp. de LA LUCHA, calle del Pavo, 6, bajos.

REGISTRO CIVIL

Defunciones y nacimientos ocurridos en esta ciudad el día 9 de junio.

Defunciones: Varones, 0.—Hembras, 0.
Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0.

Instituto del trabajo

un lugar preeminente en el *Trade-Unionismo*: John Burns, el famoso agitador y diputado, forma parte de la sociedad de Union de los mecánicos (*Amalgamated Engineers*); Thomas Burt, John Wilson, Fenwick, Samuel Woods y Benjamin Pickard preside actualmente la poderosa *Miners' Federation*; J. Havelock Wilson creó la Unión Nacional de los marineros; Joseph Arch lleva su nombre unido estrechamente á la historia de los Sindicatos de obreros agrícolas; Broadhurst es miembro de la Unión de albañiles y picapedreros. En los Consejos electivos de Condado (*County Councils*) están en mayoría los trade-unionistas; en el mismo Consejo de Londres (*Lon-*

don County Council) ejercieron durante mucho tiempo una influencia avasalladora John Burns, Ben Tillet, Steadman, Sidney Webb. Se les encuentra en los Consejos de parroquia, (*Parish Councils*), y en los comités escolares electivos (*School Boards*) y no hay órgano activo del Estado, donde no se halle representada la clase obrera por medio de individuos de las *Trades Unions*. Por eso nadie aplica el calificativo de partido obrero (*Labour Party*) más que á los Unionistas.

Los Caballeros del Trabajo (*Knight of Labour*) en los Estados Unidos, que surgieron humildemente en Filadelfia el año 1869 llegaron á crecer tan rápidamente, á gozar de tal influencia y á provocar ó impedir según los casos tal número de huelgas, que en 1885 el comité ejecutivo se vió obligado á suspender la admisión de nuevos asociados. El 21 de Octubre de 1886 su jefe Powderly decia al dirigirse á un comité de

información sobre las huelgas: «Tenemos tal fuerza y nos temen tanto, que la prensa y el Gobierno nos atribuyen cinco millones de asociados.» «Hemos instituido—dicen en la declaración de principios—la noble y santa orden de los Caballeros del Trabajo para organizar y dirigir la fuerza de los elementos industriales y eso no en interés de un régimen político, por que estamos por encima de todos, sino en interés del pueblo entero.»

¿Quién ignora el desarrollo imponente, prodigioso, del movimiento sindical obrero en Alemania? Maravilla leer algunas cifras. Solo el Sindicato de los albañiles ingresó en 1898, 51.246 cuotas en el primer trimestre, 59.775 en el segundo, 65.170 en el tercero y 64.190 en el cuarto. Y la cuota es—según se estableció en el Congreso de Francfort de tres p *fennings* por trimestre. Los sindicatos de tendencia socialista poseen 7.745.901 marcos, y los

obreros asociados en todo el Imperio alemán pasan de un millón; pero lo principal no es eso, sino el desarrollo intelectual y moral de sus miembros. Para los sindicatos alemanes, cualquiera que sea el grupo á que pertenezcan, la cuestión obrera no es únicamente una cuestión de estómago (*eine magen frage*). Sobre este punto, dice Hirsch, pueden vanagloriarse de ser superiores á las *Trades Unions* y á todas las organizaciones sindicales del mundo. Así han fundado numerosas bibliotecas.—Los *Geverterschaften* consagraron en 1900 una suma de 6.854 marcos al sostenimiento de la suya; cursos de adultos, conferencias populares, etc. Han instalado por todas partes sociedades de canto, de gimnasia, clubs velocipedistas, multiplicado las veladas de familia (*Feststrome*), y en la primavera excursiones y giras campestres. Así educan al proletariado y estimulan la vida del alma.

LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA



Inventor de los renombrados medicamentos Casile. Diputación, 435, Barcelona.

han logrado que el Dr. Casile descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma (sofoación) espectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no solo curan infaliblemente estas enfermedades sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir **NO MÁS TISIS**. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias a los constantes estudios, hemos podido encontrar los renombrados **CONFITES CASILE**, que asociados a las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus períodos.

Después de larga experiencia compusimos el **Bálsamo Casile**, que no solo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son *atonia* (debilidad del estómago), *digestiones laboriosas ó difíciles*, *pirosis ó acedias*, *inapetencia*, *gastralgias*, *dilatación*, *catarros*, *larérras*, *hipercioridia* y toda clase de *dispepsias*, haciendo desaparecer al momento los *vómitos*, *ceadores* y *pesades*, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días a las 12 y a las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Confites Casile, 5 pesetas. Bálsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435 Barcelona.—En Gerona en las farmacias de J. M. Pérez, Abeuradors, 2 y 4, Francisco de A. Roca, Cur-Real, 4 y Joaquín Coll, Rambla de la Libertad, 26.

¡Tiéndase la mano á la fortuna!

Lotería Urbana de Hamburgo 324 a

Sorteo 18 Junio 1903.

Autorizada y garantizada por el Estado de Hamburgo

115,000 billetes originales 55,755 premios de dinero

de manera que casi cada segundo billete debe ganar. El premio mayor es en el caso mas dichoso, es:

Marcos 600,000 1 Millón 200,000 Pesetas

Los demás premios son:

Prem.	Marcos	Prem.	Marcos
1	de 300,000	5	de 20,000
1	> 200,000	2	> 15,000
1	> 100,000	16	> 10,000
1	> 80,000	55	> 5,000
2	> 60,000	103	> 3,000
2	> 50,000	155	> 2,000
3	> 40,000	616	> 1,000
1	> 35,000	14	> 500
5	> 30,000	1022	> 400

53758 premios de M. 250, 200, 169, 150, etc.

Ninguna otra lotería tiene una organización tan favorable como esta lotería, ya en las 6 primeras clases hay un premio extraordinario de M. 30,000, 35,000, 40 mil, 50,000, 60,000, además todos los otros premios y en la 7.ª clase hay 2 premios extraordinarios de M. 300,000 etc. M. 200,000.

En todo se distribuye un capital de **10 MILLONES 888,190 MARCOS**. El precio de los billetes de 1.ª clase es: Ptas. 10—por billete original. » 5—por medio billete id. » 2'50 por cuarto billete id.

Contra remesa del importe se mandan en el acto los billetes originales, pudiendo hacerse las remesas en billetes de Banco, giro mútuo ó sellos de correo.—Después de terminado cada sorteo, el dueño del billete recibirá la lista oficial de sorteo así como el billete de renovación. Los premios de dinero están inmediatamente á la disposición del dueño de los billetes pagándose su demanda en cualquier plaza de España.

Se recomienda dar todas las órdenes lo antes posible, como la demanda para los billetes es siempre muy grande.

Toda la correspondencia debe dirigirse directamente á la casa bancaria de

Albert Jarmulowsky (Alemania) encargado por la Dirección de la venta de los billetes originales.

PRODUCTOS GRANULADOS MIRALES
Gran laboratorio farmacéutico de M. Miralles
 PASEO DE SAN JUAN, 201, BARCELONA

Quimosina Soler

Nuevo medicamento para combatir con éxito el dolor de ESTOMAGO y facilitar la digestión. De venta en todas las farmacias.

ANUNCIOS MORTUORIOS
 Se admiten en la imprenta de este Diario hasta á las 11 de la noche.

Esquelas mortuorias

Se publican en este periódico y se imprimen para entierro y funerales, desde 5 pesetas el 100 en la imprenta de este diario.

NO MAS VELLO
 POLVOS COSMETICOS de FRANCH

NO IRRITA EL CUTIS
 QUITA EL PELLO EN 2 MINUTOS
 MATA LA RAIZ

BORRELL Hnos., Asalto, 52, Barcelona
 Se vende en la droguería de José Solá, Peso de la Paja, 7, GERONA.

LA IBERIA

Sociedad mútua de seguros contra accidentes personales del trabajo

Barbará, 14, principal.—Barcelona
 Por la ley de 30 de Enero de 1900 el patrono es responsable de todos los accidentes ocurridos á sus obreros, sean ó no originados por los mismos operarios ó por descuidos aun cuando el patrono haya adoptado todas las precauciones imaginables.
 La asociación de Seguros mútuos autorizada por la misma ley, es el mejor medio para sustituir la responsabilidad personal del patrono ó del fabricante, y éste es el objeto que se propone esta Sociedad que tiene la gran ventaja de la **MUTUALIDAD**, ya que los obreros no pueden ser objeto de explotación alguna, como lo son en las Sociedades anónimas. Los asegurados desembolsarán solo el 35 por 100 de las primas al formalizar el contrato y los otros dividendos serán proporcionales á los accidentes que ocurran, no pasando el total del valor de la prima anual.
 Delegados en todas las provincias.
 En la de Gerona, D. Gerónimo Mas, calle den Vern.

REVELADOR BUSQUETS

Especial para toda clase de instantáneos
No vela, no altera, no mancha.
 PRECIO DEL FRASCO 5 REALES
Hijos de A. Busquets y Durán
 S. Pablo, 19.—BARCELONA.—Telé, ono, n.º 60

Almacén de drogas y productos químicos; surtido completo de cámaras, objetivos, cubetas, obturadores, cartulinas, papeles preparados, placas y demás artículos de fotografía. Catálogo gratis.—Depósito general de las PLACAS LUMIERE.
Recomendamos el viraje fijador Busquets
 vira y fija á la vez—1 peseta frasco



La calvicie ha sido por fin vencida!
 POR EL
DOCTOR V. STAKANOWITZ
 CON EL USO DE
LA LOCIÓN CAPILAR ANTISEPTICA

NACIMIENTO, CURSO Y CURACION DE LA CALVICIE

Encontrándose el microbio de la calvicie en el aire, se pone en contacto con la epidermis fijándose entónces en ella por hallarse ésta impregnada del *sebum*, no obstante su permanencia en la epidermis es más ó menos duradera segun enuncie mayor ó menor facilidad para continuar y desarrollarse en la misma, así encontramos que en las regiones desprovistas de pelo no se detienen mucho tiempo, mientras que en el cabello y aun en la barba la estancia del microbio es más duradera, pues la grasa y humedad del pelo y la mayor elevación de temperatura le favorece. Penetrando en el orificio pilor y por el mismo en las *glándulas sebáceas* se multiplica el microbio en el líquido producido por éstas y arrastrado por el *sebum* invade el folículo, la papila y demás partes del pelo, el cual se decolora, pierde la brillantez, disminuye su calibre y finalmente cae. Produce asimismo una inflamación de las *glándulas sebáceas* las cuales vertiendo en abundancia su líquido infecta toda la superficie de cuereellido. b cao

El *sebum bacillus*, además de ser el causante unico de la calvicie senil, le encontramos en todas las enfermedades del pelo. Los cabellos ó pelos al caer renacen siempre pero su calibre es cada vez menor y al cabo de varias caidas, llega á un estado estacionario convertido en un vello finísimo.

El calvo cuenta pues en su cuero cabelludo tantos vellos como cabellos tuvo en el mismo la regeneración de este vello es por lo tanto la curación de la calvicie.

Con lo espuesto queda demostrado la utilidad del específico Loción Capilar Antiséptica pues es indiscutible que con su uso desaparece toda enfermedad anteriormente descrita y como consecuencia lógica la calvicie y todas las enfermedades del cuero cabelludo.

Depósitos en Gerona: F. Maresma, Abeuradors y Merceders.—Farmacia Moderna de Salvador Murra, R. mbia.—Perfumería de José Bonet, Rambla y Abeuradors.—Consuelo Vallmajó, Rambla y Plateria.

Precio del frasco, 7'50 pesetas

EL ÁGUILA
 BARCELONA.—PLAZA REAL, 13, Teléfono. 2014
 Almacenes de ropas para caballeros y niños

SECCION DE MEDIDA
 SUCURSALES.—Madrid, Valencia, Sevilla, Cadiz y Valladolid.

Precios fijos
 Grandes surtidos de ropas para todas las estaciones, tanto para caballeros como para niños.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 8 Enero, 28 Febrero, 28 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra China, Japón la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16. de Santander el 19 y de Coruña el 20 de ca ía mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacifico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 23, de Málaga el 28 y de Cadiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. Tambien se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga y de Cadiz el 30 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y Le Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro da Macoris, con trasbordo en Habana. Tambien carga para Maracaibo, Garupano y Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cadiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cadiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cadiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa cidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tángor.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tángor: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

PRODUCTOS FARMACÉUTICOS DEL Dr. FERRER, BARCELONA
 Oficina de Farmacia, Plaza del Angel, 6.

RECONSTITUYENTE FERRER
 á base de glicerofosfato de cal, iodo é hipofosfitos

Usado siempre con éxito contra la anemia, debilidad nerviosa, raquitismo y todas las enfermedades en que hay agotamiento de fuerzas. Es indispensable á los niños de tardío desarrollo y á los convalecientes

VENTA EN GERONA
 FARMACIA DEL **Dr. Perez Xifra**
 AL POR MAYOR: Sres. VICENTE FERRER Y C.ª BARCELONA